

Expedientes personales de maestros

En el Archivo Histórico Provincial de Málaga se conserva un gran volumen de documentación procedente tanto de la Delegación del Ministerio de Educación en Málaga como de la Delegación de Educación de la Junta de Andalucía en Málaga, que fue ingresada en diferentes transferencias. Entre las series transferidas destacan, por su volumen, las relacionadas con los diferentes centros educativos de la provincia, como los proyectos de construcción, de ampliación y reformas, las autorizaciones de programas educativos o los expedientes relativos a plantillas de profesores.

Desde el año 2015 el Archivo Histórico Provincial de Málaga custodia además los expedientes personales de maestros que ejercieron en la provincia desde la segunda mitad del siglo XIX y a lo largo del siglo XX. Son más de ocho mil expedientes conservados en 838 unidades de instalación o cajas.

Hay que señalar que la mayoría de ellos contienen los documentos relacionados con la vida administrativa de los maestros como tomas de posesión, hojas de servicios, bajas laborales, menciones de premios, jubilaciones, etc., pero también los hay que incluyen documentos diferentes como las solicitudes de viudedad y orfandad de familiares de los maestros, los expedientes de actitud para el desempeño del magisterio, etc.

Aunque la serie documental de los expedientes personales de maestros está claramente identificada lo cierto es que en estos expedientes aparece mucha más información que la puramente laboral. Con ellos podemos obtener una visión de la educación en una etapa de la historia concreta, así como el desempeño de la profesión de los maestros en la provincia de Málaga. El estudio de las escuelas rurales y la docencia en la provincia puede ser un tema muy sugerente para conocer nuestro entorno en aquellos años. Con solo consultar el inventario de estos expedientes podemos ver que son más numerosas las maestras que los maestros, confirmando con ello que siempre ha sido una profesión muy femenina. Se trata de una serie documental abierta de la que seguiremos recibiendo transferencias desde la actual Delegación de Educación.